

## 50. Internationaler Seminarkongress im italienischen Grado

Bereits zum 50. Mal fand in der Zeit vom 26. bis zum 31. August 2018 der Internationale Seminarkongress im italienischen Grado statt. Schwerpunkt in diesem Jahr war das Thema Bewegung: „Von Sport im Alltag bis Power-Aging“. Dr. Gottfried von Knoblauch zu Hatzbach, ehemaliger Präsident der Landesärztekammer Hessen, betonte bei der Begrüßung der rund 120 Teilnehmerinnen und Teilnehmer die Bedeutung von Bewegung. So eigne sich diese sowohl zur Prävention als auch zur Therapie und bilde damit den rote Faden des diesjährigen Kongresses. „Jede Einschränkung von Mobilität beeinträchtigt das psychische und physische Wohlempfinden“, erklärte Knoblauch zu Hatzbach. Auch in diesem Jahr gab es wieder Seminare zu vielfältigen Themen wie Notfall in der Praxis, körperliche Aktivität und Gesundheit, Unterversorgung und Über-Aktionismus, Radiologie oder Verfahren der Endoprothetik und Wirbelsäulenchirurgie. Dr. Andreas Botzlar, Vizepräsident der Bayerischen Landesärztekammer (BLÄK), lobte die Diversifikation der Themen und das hohe Niveau der Fortbildungen. Dr. Max Kaplan, Vizepräsident der Bundesärztekammer, betonte in seiner Begrüßung, dass sich der Kongress insbesondere durch einen internationalen, interaktiven und intraprofessionellen Charakter und eine kollegiale Atmosphäre auszeichne. Der Kongress, den mehrere Ärztekammern gemeinsam durchführen, wird auch im nächsten Jahr fortgesetzt, mit einem praxisorientierten, überarbeiteten Konzept. Vom 25. bis 30. August 2019 sind die Räumlichkeiten wieder in Grado reserviert.



Foto: Katja Möhrle

Sophia Pelzer (BLÄK)

## Abschlussprüfung zur/zum Medizinischen Fachangestellten

Die Abteilung Medizinische Assistenzberufe informiert über die Abschlussprüfung im Sommer 2018.

An der Abschlussprüfung im Sommer 2018 zur/zum Medizinischen Fachangestellten, welche am 16. Mai 2018 (schriftlicher Teil) und Ende Juni/Anfang Juli (praktischer Teil) stattfand, nahmen 2.311 Auszubildende teil.

Der bayernweite Notendurchschnitt der Abschlussprüfung im Sommer 2018 lag bei 3,48 im schriftlichen Teil und bei 2,97 im praktischen Teil.

Die Durchfallquote lag bei 15 Prozent. Dies stellt einen positiven Anstieg der bestandenen Prüfungen im Vergleich zum Vorjahr dar. Im Sommer 2017 lag die Durchfallquote bei der Abschlussprüfung bei 17 Prozent.

Abteilung Medizinische Assistenzberufe

Anzeige

Die Software für Ärzte.

**MEDICAL  
OFFICE®**


Weiter kommunizieren  
selbst bei Verbindungsausfall  
Ihrer Betriebsstätten.

Vernetzt  
ausfallsicher  
Standorte

Schützt  
vor Zugriffen  
Dritter

Gleicht  
Daten überall  
ab

Integriert  
externe  
Geräte

[www.go2mo.de/bayern](http://www.go2mo.de/bayern)